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Expertos internacionales analizaron la problemática 

PLANIFICACIÓN REGIONAL 
DE LA SALUD PUBLICA 

. Desde el pasado día 17 se están celebrando en Madrid, en las 
instalaciones del Hospital Primero de Octubre, unos cursos sobre 
salud pública, impartidos por personalidades del más alto nivel 

mundial en la materia y organizados conjuntamente por la 
Universidad Complutense de Madrid y la de John's Hopkins de 

EE¡. UU, con la colaboración especial de la Diputación Provincial 
de Madrid, que ha subvencionado al 60 por 100 del total de los 

Participantes. Entre los asistentes destaca la presencia del doctor 
Vicente Navarro 

A estos cursos han asistido 
representantes de autonomías, 
ayuntamientos y sindicatos 
con alguna responsabilidad en 
el área de la salud pública, que 
han desbordado todas las pre
visiones hechas en un princi
pio por la Universidad Com
plutense, que pretendía se im
partieran a una cifra aproxi
mada de 40 personas, al
canzándose cifras cercanas a 
Jos 150 participantes y tenien
do que rechazarse la posibili
dad de nuevas inscripciones. 

CUATRO CURSOS 
DESALUD 
PUBLICA 

Los temas de los cursos ofre
cidos, que son cuatro, van des
de el titulado «Planificación 
Nacional y Regional de la Sa-
md Pública» a «Salud y Medid
l a Ambiental», pasando por los 
cursos dedicados a la «Epide
miología, bioestadística e in
formática» y «Salud y Medicina 
laboral». 

El primero de los cursos 
mencionados, «Planificación 
Nacional y Regional de la Sa
lud Pública», cubre los diferen
tes enfoques usados en varios 
países en materia de planifica
ción, administración, evalua
ción y financiación de los ser
vicios preventivos laborales, 
ambientales y sociales, así co
mo los diferentes servicios cu
rativos, clínicos, hospitalarios, 
etc., y se ha hecho hincapié en 
la posible aplicación de estos 
servicios en nuestro país. 

El objetivo de este curso es 
el de analizar cómo los múlti
ples sistemas e intervenciones 
médicas podrían evolucionar 
hacia sistemas de servicios na
cionales de salud integrados, 
regionalizados y democratiza
dos. 

El curso de «Epidemiología, 
bioestadística e informática» se 
ha dedicado a estudiar cómo 
debe desarrollarse una infraes
tructura de recogida y análisis 
de datos para una posterior 
planificación por parte de los 

responsables de estas áreas. 
También en este curso se han 
estudiado las posibles aplica
ciones en España. 

En «La Salud y la Medicina 
Natural» se ha discutido sobre 
la organización de funciones 
normativas y reguladoras a ni
vel de gobierno, y la organiza
ción y desarrollo de los servi
cios de salud y medicina labo
ral, tratándose temas como la 
participación de los trabajado
res en estas cuestiones. 

Por lo que respecta a la «Sa
lud y Medicina Ambiental», se 
ha analizado en este curso có
mo debería protegerse la salud 
de la población con la mejora y 
control del medio físico. 

Durante la celebración de 
una rueda de prensa, a la que 
asistieron el rector de la Uni
versidad Complutense, Fran
cisco Bustelo; el vicerrector, 
Manuel Simón; María Gómez 
Mendoza, diputada delegada 
del Área de Salud Pública de 
la Diputación; el doctor Nava
rro y su equipo, este último ex
puso que los cursos «no están 
encaminados a dar recetas, si
no a compartir experiencias 
con los colegas españoles», y 
puso de manifiesto su creencia 
de que «en España no hay sa
lud pública como tal, y esto es 
preocupante». 

*•' Presidente de la Diputación de Madrid, en un momento de su intervención. A su izquierda puede verse 
al alcalde de Madrid, señor Tierno Calvan 

Asistió el presidente de la 
Diputación, César 
Cimadevilla 

El presidente de la Diputa
ción, César Cimadevilla, presi
dió, junto con el alcalde de Ma-, 
drid, señor Tierno Galván, un 
acto en homenaje al pueblo de 
Guatemala, celebrado en el 
Retiro el pasado día 31. El acto, 
°<ue se enmarcaba dentro de 
Una exposición sobre la histo
ria y la tragedia de Guatemala, 
coincidió con la sentencia dic
tada por el Tribunal Perma
nente de los Pueblos, que del 
27 al 31 del mes de enero ha 
estado reunido en Madrid en 
una sesión dedicada especial
mente a este país. 

Tras la intervención de don 
Guillermo Toriello, ex canci
ller de Guatemala, el presiden
te de la Diputación madrileña 

ACTO EN HOMENAJE AL 
PUEBLO DE GUATEMALA 

pronunció unas palabras en las 
que recordó el asalto a la Em
bajada de España en Guatema
la, que tuvo lugar hace tres 
años y en el que murieron 
treinta campesinos, siete inte
grantes del personal de la Em
bajada, dos ministros del Go
bierno guatemalteco, resultan
do herido de gravedad el em
bajador español Máximo Cajal. 
«Pero no es sólo, ni siquiera 
fundamenatalmente —diio Cé
sar Cimadevilla—, ese hecho 
lo que nos conmueve, sino el 
drama continuo y desosegante 
de los guatemaltecos.» Y termi
nó diciendo: «Por encima de 
todas las diferencias individua
les, de todas las nacionalidades 
y de todos los credos, nuestro 

mundo tiene que conseguir 
que la condición humana sea la 
primera e intocable fuerza de 
la civilización.» 

El Tribunal Permanente de 
los Pueblos acusó a los Gobier
nos que se han sucedido en 
Guatemala desde 1954 hasta el 
del general Ríos Mont, que ac
tualmente está en el poder des
pués de un golpe de Estado, de 
«violaciones graves, reiteradas 
y sistemáticas de los derechos 
de los hombres, crímenes de 
guerra, crímenes contra la hu
manidad y genocidio», recono
ciendo al pueblo de Guatemala 
el derecho a ejercer «todas las 
formas de resistencia, incluso 
la fuerza armada». 

LA DIPUTACIÓN, 
PIONERA EN URGENCIAS 

HOSPITALARIAS 
Por su parte, Francisco Bus-, 

telo dijo que lo que se preten
día con estos cursos «es cumplir 
el papel de la Universidad, que 
es fomentar la formación con 
miras a su posterior aplicación 
en la sociedad» y añadió que 
«hasta este momento no se ha
bía hecho nada en España en 
este campo, cuando en otros 
países mas desarrollados.e in
cluso menos, existe un servicio 
de salud pública». 

María Gómez Mendoza dio 
una impresión general de la 
forma en que ha subvenciona
do la Diputación estos cursos, y 
expuso a continuación que en 
temas puntuales, como pueden 
ser las urgencias hospitalarias, 

El doctor Vicente Navarro es uno 
de los participantes en los cursos 

de Salud Pública 

«hemos sido pioneros, a pesar 
de ser una Diputación y no un 
órgano autonómico». 

Antonio GARCÍA RUIZ 

Su necesidad se puso de manifiesto en las 
jornadas sobre «Salud comunitaria: salud escolar» 

LA DIPUTACIÓN CREARA UN TALLER 
DE EDUCACIÓN SANITARIA 

La creación de un taller de 
educación sanitaria que preste 
sus servicios en el ámbito de la 
futura comunidad autónoma 
de Madrid, es una de las con
clusiones a las que han llegado 
los participantes de las jorna
das que con el título «Salud co
munitaria: salud escolar» se 
vienen celebrando desde el día 
14 de enero todos los jueves y 
viernes, hasta el día 4 de febre
ro, en la Ciudad Escolar de la 
Diputación de Madrid. 

Entre los ponentes se en
cuentran dos miembros del ta
ller experimental de educación 
sanitaria de la Universidad de 
Perugia, Italia, centro conside
rado como pionero —inició sus 
actividades en el año 1954— en 
el campo de las investigaciones 
sobre salud de la comunidad 
en Europa. Asimismo, diversos 
profesionales de la salud y pro
fesores españoles concurren 
con el ánimo de intercambiar 
experiencias piloto llevadas a 
efecto en distintos ayunta
mientos y escuelas de la geo
grafía nacional. Experiencias 
que conforman los pilares 
esenciales para llevar a la 
práctica un proyecto global de 
medicina preventiva para los 
ciudadanos españoles. 

LA FORMACIÓN, 
OBJETIVO PRIORITARIO 

El doctor Ramón Aguirre 
Martín-Gil, coordinador de las 
jornadas, afirmó en el trans
curso de las mismas que «con 
ellas pretendemos sensibilizar 
a los profesionales de la salud 

Í
r de la educación. Y, por otro 
ado, perseguimos un objetivo 

de formación, de conocer ex
periencias v de continuidad en 
la formación en el tema de la 
salud escolar». 

Acerca de la concepción de 
«lo sano y lo enfermo» que sub-
yace en estas iniciativas, acla
ró: «El enfoque que nosotros 
damos a la salud es el dé vivir
la, de orientar al individuo no 
hacia la enfermedad —hacia la 
muerte—, sino hacia la vida 
—hacia lo sano—. La única 
manera de concretar esta idea 
es encaminando la medicina 
hacia la prevención, no hacia 
la asistencia. El individuo debe 
conocer el riesgo y prevenirlo, 

no curar el daño.» 
«La medicina preventiva só

lo será viable en el marco de 
una reforma sanitaria, que 
descentralice y regionalice, fa
cilitando la participación de los 
ciudadanos», añadió el coordi
nador de las sesiones, que con
tinuó: «Para ello contamos con 
los ayuntamientos como cen
tros administrativos, a través 
de los cuales se pueden diseñar 
distritos sanitarios de 10.000 a 
15.000 mil habitantes, donde se 
organice la salud con la parti
cipación de los trabajadores, de 
los enseñantes, de los escola
res, de las amas de casa.» 

El trabajo que en el trascur
so de los dos últimos años ha 
realizado la Delegación de Sa
nidad de la Diputación de Ma
drid sobre temas de divulga
ción y enseñanza de la salud se 
reconvertirá próximamente 
con el proyectado taller de 
educación sanitaria. Al respec
to, el doctor Aguirre comentó 
que «comprendimos que está
bamos en un camino erróneo, 
íbamos a las escuelas a brindar 
charlas formad vas. Hoy pensa
mos que el profesor debe ser el 
transmisor de la educación sa
nitaria. Para ello, desde el ta
ller otorgaremos programas de 
formación, no sólo a los ense
ñantes, sino a todo ciudadano 
motivado para prevenir la en
fermedad». 

El siempre actualizado pro
blema de la drogadición es 
fuente de preocupaciones para 
el doctor coordinador de las 
jornadas: «Los más afectados 
son los adolescentes. Y un 
acercamiento al mundo de la 
droga con fines de aprendizaje 
debe ser imparcial y brindarles 
toda la información existente. 
No digo que vivan la experien
cia, que se droguen, pero sí de
ben conocer los riesgos, y así 
elegir con mayor libertad, sa
biendo por que sí o por qué no 
la droga.» Y concluyó afirman
do que «en el taller en la pro
vincia de Madrid se dará una 
política de prevención de acci
dentes infantiles y de enfer
medades infecciosas, los dos 
{«rimeros problemas de la sa
lid de los chavales de Madrid». 

Juan Ignacio INGARAI 



REPORTAJE 

Transcurridos los primeros cien días del Gobierno 
presidido por Felipe González, faltan otros, aproximadamente, 
cien días para desempolvar las urnas donde se depositarán los 

votos de las elecciones municipales y autonómicas. A estas 
alturas, a más de tres meses de distancia de la nueva consulta 
popular, todos los grandes partidos con implantación nacional 

trabajan intensamente en la elaboración de programas, listas de 
candidatos, campañas, expectativas y posibles coaliciones. 

A cien días de los comicios municipales 
y autonómicos, todos los partidos preparan 

sus listas y programas 

COMIENZA 
LA CARRERA 
ELECTORAL 

La única opinión común de 
todas las formaciones políticas 
que acudirán a las elecciones 
por Madrid y los pueblos de su 
región es que piensan mejorar 
sensiblemente sus resultados 
con respecto a los obtenidos en 
las pasadas elecciones genera
les del 28 de octubre. Incluso 
hay una coalición política, la 
formada por AP-PDP, que 
«piensa seriamente» deshancar 
al PSOE de la alcaldía de Ma
drid. 

Aparte de la mencionada 
coalición y de los partidos 
PSOE, PCE, CDS y UCD tam
bién está previsto que se pre
sente a las elecciones munici
pales el Partido Demócrata Li
beral (PDL), presidido por An
tonio Garrigues, y la Unión 
Liberal (UL), al frente de la 
cual figurará Chueca Goitia. 

Así las cosas, con un entra
mado de coaliciones posibles 
todavía sin definir entre los 
distintos partidos, todos, sin 
excepción, preparan lo que se
rá a grandes rasgos su campa
ña electoral, y también tocios 
consideran que la fecha ini-
cialmente prevista para las 
elecciones, aunque todavía sin 
confirmarse, el 15 de mayo, 
domingo y San Isidro, es una 
buena fecha, aunque con dis
tintas matizaciones. 

Los únicos que hasta el mo
mento han pedido al Gobierno 
que las elecciones no coincidan 
con San Isidro han sido los res
ponsables del Ayuntamiento 
de Madrid, ya que ese día se 
celebran multitud de festejos 
en todos los barrios y la corrida 
más importante de la feria tau
rina. Esta misma circunstancia 
de que en los pueblos de la pro
vincia también se celebren fes
tejos puede ser un factor pri
mordial para que aumente 
considerablemente el número 
de abstenciones respecto a an
teriores consultas populares. 

Para los miembros del equi
po del gobierno municipal, la 
fecha más adecuada para que 
se celebren los comicios sería 
al día 8 de mayo, aunque tam
bién estarían de acuerdo si se 
desarrollaran el día 22. Ante 
estas argumentaciones, los téc
nicos del PSOE ven más viable 
esta última fecha que el día 8, 
ya que para ese día todavía no 
se habrán cumplido los plazos 
de tramitación de la ley de re
forma del sistema electoral. 

La única «pega» para el día 
22 estriba en algunos sectores 
críticos a la actual gestión del 
Ayuntamiento de Madrid, que 
piensan que sus responsables 
capitalizarían a su favor, de ca
ra a las elecciones, los actos y 

festejos que se organicen con 
vistas a la celebración de San 
Isidro. 

Para Carlos Ruiz Soto, presi
dente provincial de Alianza 
Popular, «la fecha del 15 de 
mayo puede restar un pequeño 
porcentaje de votos, pero nos 

Earece una fecha adecuada y 
astante significativa por ser el 

Patrón de Madrid». De pareci
da opinión es Miguel Domé-
nech, presidente de UCD en 
Madrid, que manifiesta que la 
fecha del 15 «nos parece igual
mente buena que el 22; no te
nemos discrepancias». 

El CDS también piensa que 
es «una fecha ajustada al calen
dario respecto a las elecciones 
generales». Para Manuel Rico, 
secretario de política munici
pal del PCE, «el único inconve
niente es que coincida con San 
Isidro y puede limitar la parti
cipación; por lo demás, la en
contramos adecuada». 

Por último, Juan Barranco, 
responsable de política munici
pal de la Federación Socialista 
Madrileña, «la fecha no es defi
nitiva, pero de confirmarse ha
brá que mentalizar a los ciuda
danos para que acudan a votar, 
aunque, indudablemente, pue
de aumentar la abstención». 

EL PCE, EL MAS RÁPIDO 

El pasado día 25 de enero, el 
PCE presentó un borrador de 
lo que serán las líneas maestras 
de su programa electoral. En 
cuanto a urbanismo, quiere 
continuar el desarrollo del 
Plan General. Sobre vivienda, 
el programa recoge la política 
de rehabilitación del casco an
tiguo y eliminar el chabolismo. 
En la parcela de los transpor
tes públicos, el PCE quiere que 
se unifiquen los billetes de au
tobús y Metro y que este últi
mo transporte pase a poder del 
Ayuntamiento . Por úl t imo 
pretende una mayor restric
ción del tráfico rodado en el 
centro de la ciudad, lo que exi
girá la reorganización de la 
ORA. 

El proyecto del programa 
tiene unas propuestas concre
tas para Madrid en general y 
propuestas específicas para ca
da uno de los dieciocho distri
tos. Para principios de marzo 
se espera dar a conocer el pro
grama definitivo, después de 
que se discutan las propuestas 
que presenten más de dos mil 
entidades ciudadanas y cultu
rales de Madrid. 

En cuanto a las listas, ya se 
tiene la casi certeza de que será 
Adolfo Pastor, actual concejal 

de Urbanismo, quien encabece 
la del Ayuntamiento, seguido 
de Francisco Herrera. Para el 
par lamento autónomo está 
previsto que sea el actual vice-

£residente de la Diputación, 
lorenzo Hernández, quien fi

gure el primero de la lista, se
guido del responsable de políti
ca municipal del Partido Co
munista, Manuel Rico. 

Según declaraciones de este 
último a CISNEROS, «espera
mos presentarnos en la capital 
Ír en ochenta y dos pueblos de 
a provincia, y creemos que 

vamos a subir con respecto a 
las elecciones del 28 de octu
bre, aunque también pensamos 
que disminuirá nuestra actual 
representación municipal». En 
cuanto a las posibles coalicio
nes, Manuel Rico piensa que 
«el PSOE no tiene voluntad de 
hacer un pacto a nivel general, 
pero sí llegaremos a acuerdos 
en algunos municipios concre
tos de la provincia». 

EL PSOE INICIA 
LA ELABORACIÓN 

DE LAS LISTAS 

La novedad más importante 
respecto a estas listas es que el 
PSOE admitirá a independien
tes para elaborar las candida
turas. Las primeras encuestas 

Juan Barranco (PSOE), Carlos Ruiz Solo (AP) y Miguel Domenech (UCD), ultiman los preparativos de cara a los próximos comicios 
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kis urnas decidirán la composición de las futuras Corporaciones municipales madrileñas 

reservadas en poder de los so
cialistas hablan de que el parti
do, en este momento, podría 
mantener e incluso aumentar 
Jos resultados del 28 de octu
bre. 

En cuanto a los programas, 
cada una de las agrupaciones 
locales ha constituido un equi-

Los candidatos que se pre
sentarán, según Juan Barran
co, secretario de política muni
cipal de la FSM, «serán prácti
camente los mismos que han 
estado durante estos últimos 
cuatro años; tan sólo vamos a 
cambiar a los que no quieren 
continuar y a los que conside-

PSOE, PCE y AP, los más adelantados en 
cuanto a elaboración de listas y programas, 

mientras que UCD y CDS apenas han 
comenzado su actividad electoral 

Po que trabaja en ello, y a nivel 
«e la Federación Socialista 
Madrileña se ha constituido un 
equipo para el programa auto
nómico, y de una manera más 
específica se trabaja en el pro-

f rama del Ayuntamiento de 
'adrid, de los pueblos del área 

metropolitana y de los pueblos 
menores de 50.000 habitantes. 

. Cuando las distintas agrupa
ciones comiencen a presentar 
sus programas se estudiarán y 
saldrá la oferta electoral socia
lista definitiva, que tendrá 
unas características particula
res para cada uno de los muni
cipios. 

remos que no han hecho una 
labor lo suficientemente bue
na». 

«La campaña —añade Juan 
Barranco— va a ser más des
centralizada que en las genera
les; las respectivas agrupacio
nes y ayuntamientos van a te
ner más autonomía para desa
rrollar una campaña propia. 
En ella queremos que los ciu
dadanos se enteren perfecta
mente de cuál ha sido nuestra 
gestión al frente de los distin
tos ayuntamientos.» 

Las expectativas de voto son 
buenas para el secretario de 

política municipal de FSM. 
«De mantenerse el voto de las 
generales, podemos sacar ma
yoría absoluta en ochenta mu
nicipios de los ciento sesenta y 
ocho que componen la provin
cia. Yo confío que incluso en 
Madrid capital y en algunos 
pueblos del Área Metropolita
na podemos ver aumentado el 
número de votos a nuestro fa
vor. 

AP ULTIMA 
SUS PROGRAMAS 

Alianza Popular, según su 
presidente provincial, Carlos 
Ruiz Soto, viene trabajando en 
la elaboración de los progra
mas desde hace un año, y en 
estos momentos ya están prác
ticamente finalizados; el pro
grama de la capital «va a con
sistir fundamentalmente en los 
problemas de tráfico, seguri
dad ciudadana y servicios». 

En los pueblos de la provin
cia lo están elaborando las jun
tas locales con arreglo a en
cuestas que hacen a la pobla
ción. La estructura en definiti
va es un programa nacional, 
uno provinciaTy uno local. En 
el de Madrid también tiene 
previsto AP una serie de pro
puestas concretas para los dis
tintos distritos. 

«La campaña —según Ruiz 

£i PCE presentó hace escasos días el avance de lo que será su campaña electoral. En la foto, de izquierda 
a derecha, Adolfo Pastor, candidato a la alcaldía; Adolfo Pinedo, secretario político del Comité Provincial, 

y Francisco Herrrera, que es el número dos en las listas municipales. 

Soto— va a ser parecida a la de 
las generales; habrá la presen
tación de los candidatos en to
dos los pueblos y también acu
dirán los líderes nacionales y 
provinciales. Además, las mu
nicipales tienen la particulari
dad de que se vota a persona, 
no a partidos, lo que quiere de
cir que estas elecciones son 
más personales. Nosotros que
remos que se haga menos polí
tica y más actividad munici
pal.» 

AP tiene previsto presentar
se en los 168 pueblos de la pro
vincia, y, según su presidente 
provincial, no va a haber coali
ciones ni con UCD ni con los 
liberales. En cuanto a los posi
bles candidatos para el Parla
mento autónomo y para la Al
caldía de la capital todavía no 
hay ningún nombre claro, 
«aunque nosotros, añade Ruiz 
Soto, ya lo sabemos con absolu
ta seguridad». 

De momento se ha descarta
do para la Alcaldía al presi
dente de CEIM, José Antonio 
Segurado, y aún no está muy 
claro qué pasará con los nom
bres del presidente de la Cá
mara de Comercio, Adrián 
Piera, ni con Alfonso Osorio. 
En cuanto a las expectativas y 
previsiones, el líder provincial 
no puede ser más optimista: 
«Creemos que el cambio ahora 
está en nosotros, el actual 
Ayuntamiento se ha desgasta
do muchísimo, y en conse
cuencia creemos que ganare
mos la Alcaldía de Madrid; en 
cuanto a los grandes pueblos 
del Área Metropolitana será 
más difícil, pero tenemos gran
des esperanzas.» 

EL CDS IRA SOLO 
A LAS ELECCIONES 

El nuevo partido del ex pre
sidente Adolfo Suárez va a 
abordar en mayo su segunda 
experiencia electoral y lo pri
mero que tiene claro en que va 
a ir solo, sin ninguna clase de 
coaliciones con ningún otro 
partido. 

Abel Cádiz, secretario del 
CDS, manifestó a CISNEROS 
que desde que terminaron las 
elecciones generales están tra
bajando en la implantación del 
partido en los distintos pueblos 
de la provincia. En cuanto a los 
próximos comicios ya hay una 
comisión electoral para la pro
vincia, al frente de la cual está 
Rosa Posada, ex secretaria de 

Estado para la Información 
con Adolfo Suárez y ex esposa 
de Leopoldo Torres, actual vi
cepresidente primero del Con
greso y diputado socialista por 
Guadalajara. 

La comisión electoral del 
CDS tiene varios equipos de 
trabajo comarcales y un equipo 
de coordinación de los distin
tos distritos madrileños. «En 
estos momentos —dice Abel 
Cádiz— estamos trabajando 
para determinar, de una forma 
exahustiva, el desarrollo que 
han tenido las elecciones mu
nicipales en los períodos pasa
dos.» 

En cuanto a las previsiones 
sobre lo que pueden deparar 
las elecciones municipales al 
CDS, su secretario provincial 
considera que las motivaciones 
de voto son muy diferentes en 
cuanto a las generales. «El voto 
útil se pierde y la gente vota 
mucho más en conciencia; si 
nos atenemos a los resultados 
del 28 de octubre, nosotros sa
camos un 5 por 100 de los votos 
y en muchos pueblos los supe
ramos; esto nos hace prever 
que tendremos presencia en 
muchas corporaciones locales, 
incluida la de Madrid.» 

En cuanto a la selección de 
candidatos, el CDS quiere lle
varla a cabo «partiendo de un 
análisis muy riguroso de la tra
yectoria de cada candidato, sa
crificando nuestra presencia 
en los pueblos donde no tenga
mos la garantía absoluta de 
que presentamos una lista ex
traordinaria.» 

UCD, EN BUSCA 
DE ALGUNA COALICIÓN 
El actual panorama de UCD 

a tres meses de las elecciones 
municipales se puede calificar 
de desesperanzador. Según de
claraciones de Miguel Dome
nech, presidente de UCD en 
Madrid, «abordamos las elec
ciones autonómicas con la mo
destia debida tras los malos re
sultados electorales del 28 de 
octubre». 

La campaña se va a desarro
llar en base a los estudios y 
conversaciones con los presi
dentes comarcales y locales y 
hay tres posibilidades a la hora 
de presentarse. «O bien —dice 
Domenech— ir como UCD en 
los pueblos donde tenemos 
buena posición, o bien formar 
parte de listas de independien
tes, o, por último, formar parte 
de las listas de AP-PDP.» 

Esta última alternativa es la 
que más desea el líder ucedista,. 
aunque los hombres de AP ya 
han repetido en varias ocasio
nes que en Madrid no admiti
rán ningún tipo de coalición 
con UCD. Así las cosas, el se
ñor Domenech también ve co
mo tesis más probable el refor
zar las listas de AP para la al-
cal día de la capital; incluso 
llega a decir que el actual por
tavoz del grupo centrista en el 
Ayuntamiento madrileño, José 
María Alvarez del Manzano, 
«es un hombre que honrosa
mente puede encanezar la lista 
a la alcaldía. Todavía no he
mos hablado formalmente de 
este tema con AP, pero lo va
mos a hacer en los próximos 
días». 

En cuanto a los candidatos 
para los pueblos de la provin
cia, es opinión generalizada en 
UCD que «la mayoría de los 
actuales alcaldes tienen interés 
en continuar en las tareas mu
nicipales y de volverse a pre
sentar a la reelección». 

En definitiva, el único baga
je con que cuenta UCD en la 
provincia en estos momentos 
son sus actuales alcaldes y con
cejales, «y en unas elecciones 
de este tipo —añade Dome
nech— se nota más la gestión 
personal; además hay que te
ner en cuenta que estos hom
bres han sufrido menos el des
gaste del partido». 

Fernando GARCÍA 
Ángel JUSTE 
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